

DOCUMENTO NÚM. 3

Tiene el pueblo vida de ángel¹

Es la situación tan mala,
que ya peor no puede ser,
las fábricas se han cerrado,
no hay abierto ni un taller,
la plata se ha evaporado,
se está agotando el papel,
y más, que los alimentos
se encarecen cada vez
a tal grado, que el pueblo
se siente desfallecer.

Pero en cambio los chamacos
chillando que es un placer,
piden pan y no hay dinero
para poderlo obtener,
y a falta de un buen birote,
aunque duro, que roer,
coge el chamaco un zapato
y se piensa que es gruyer

¹ "Tiene el pueblo vida de ángel", en *La Guacamaya. Semanario Independiente Dedicado a la Clase Obrera*, México, 13 de diciembre de 1914, p. 1.

y el otro lame los jarros
para mitigar su sed.

Pero dicen que el gobierno
ya va el remedio a poner
y que piensa combatir
con energía bruja,
obligando al comerciante
ponga los precios de ayer,
porque, francamente, el pueblo,
ya se cansa de tener
la vida que tiene el ángel;
encuerado y sin comer.

